
Conseil d'école du 12 février 2018 – Ecole des sources – Villy-Bocage 
 

Enseignants Représentants des parents d'élèves Autres 

M. Florent LUCAS, directeur Mme Alexandra FERON M. Pascal HUARD, maire de Monts-en-Bessin [absent] 

Mme Nadège CAPEL Mme Emilie DUJARDIN M. Norbert LESAGE, maire de Villy-Bocage [représenté] 

Mme Sophie DUCHEMIN M. Denis BORGDORF M. Alain MEILLON, représentant municipal 

Mme Catherine HOREL M. Gérard LECOUTURIER M. Jean-Louis SEHIER, DDEN [absent] 

Mme Séverine SAINT Mme Céline SAVES M. Eric VOISIN, IEN [absent excusé] 

 Mme Virginie AZE  

 M. Jérôme LEFETEY  

1- Effectifs 

Au 12/02/2018, 
80 élèves inscrits 
répartis comme suit : 

 PS 10  CP 9  CM1 18 

 MS 6  CE1 3  CM2 6 

 GS 15  CE2 13    
 

Pour l’année scolaire prochaine, les prévisions sont les suivantes : 6 CM2 en départ et 6 arrivées en PS. 
L’effectif serait donc identique à cette année. 

 Question des parents : Les Toute Petite Section seront-ils acceptés l’année prochaine ? Le directeur a envoyé un 
mél à la mairie en ce sens mais sans réponse pour le moment. La question devrait être abordée en conseil 
municipal, le 13/02/2018. 

L’équipe enseignante risque d’être fortement modifiée l’année prochaine. En effet, Mme HOREL part en retraite, 
Mme CAPEL a demandé sa mutation dans la Manche et M. LUCAS n’est pas titulaire de son poste. 
 

Inscriptions pour 2018/2019 : Inscriptions en mairie (pour PS uniquement) à partir d’avril. 
Il faut ensuite prendre rdv avec le directeur pour l’admission à l’école. 

TAP :  61 enfants participent aux activités de 13h45 à 14h00 tous les jours sauf le mercredi. 

Restauration : environ 60 enfants servis par jour (sauf le mercredi). 5 personnes s’occupent de la 
restauration (3 en salle et 2 en extérieur). 

Accueil du matin : en moyenne 8 présents chaque matin. Encadrés par 1 employée municipale (Evelyne). 

Garderie du soir : en moyenne 15 présents chaque soir. Encadrés par 1 employée municipale (Karène). 

Aide personnalisée : sur le temps du midi (2 x 45 min). 

2- Travaux 
Effectués depuis le premier conseil d’école : - Installation d’un cerceau à vélo. 

- 2 butées de volets (maternelle et dortoir). 

- Tableau latéral de la classe CM1/CM2. 
En cours de réalisation : 
- Anti pince doigts aux portes côté maternelle : devient urgent. Il en faudrait environ 10. 

Réponse municipalité : Accepté. Reste à les acheter.  

- Les sols de la classe GS/CP et garderie. Réponse municipalité : Demande votée et acceptée. Reste à valider les 
devis. Mme Duchemin demande d’attendre le mois de juillet puisqu’il faut le déménagement complet de la classe. 

- Tableau sur pied classe CE1/CE2 à changer. Réponse municipalité : cela sera budgété sur le budget de 2018. 

- Bancs pour que les élèves puissent s’asseoir pendant la récréation. 
Réponse municipalité : 5 bancs sont d’ores et déjà réalisés. Il ne reste plus qu’à les poser. 

- Dispositif de fermeture intérieure (verrous baïonnettes). Réponse municipalité : Pas sur la porte de la classe 
donnant sur l’extérieur car c’est une sortie de secours. OK pour la porte en bois donnant sur le couloir. 

- Rideau sur la porte de la classe des CM1/CM2 (pour PPMS et diminuer la luminosité lors des vidéo-projections). 
Réponse municipalité : Des stores vénitiens seront achetés dès que les fenêtres auront été mesurées. 
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- Dispositif d’alerte pour PPMS : talkie-walkie ? Réponse municipalité : En cours d’étude. 

Nouvelles demandes depuis le premier conseil d’école : 

- Installation de plexiglass dans la garderie pour afficher les archives des photos de classe. 
Réponse municipalité : D’accord (budget de fonctionnement). 

- Peinture d’une piste au sol dans la cour des maternelles. 
Réponse municipalité : Oui sur le principe. Les enseignants devront peindre à la bombe le tracé souhaité avant 
l’intervention des employés municipaux. 

- Installation d’un cabanon pour ranger les objets roulants dans la cour des maternelles. 
Réponse municipalité : Les toilettes condamnées à côté de la porte de la garderie sont trop petites et 
peu profondes. Piste à étudier : Le placard utilisé par les TAP dans la garderie, derrière les anciennes 
toilettes, sera libre l’année prochaine avec l’abandon des TAP... 

- Modification de l’emplacement du grillage en maternelle pour inclure le petit espace vert dans la 
cour de jeu. Réponse municipalité : D’accord pour annexer cet espace à l’école avec une pelouse 
synthétique afin d’éviter l’entretien. 

- Goudronner les places de parking le long de la route départementale. Réponse municipalité : C’est bien 
un terrain communal mais qui dépend de l’Intercom. La demande sera faite auprès de PBI. 

- La gouttière longeant la classe de CP est percée à divers endroits. Réponse municipalité : C’est noté. 

- Cinq carrés potagers de 1m sur 1m ont été demandés dans le cadre du projet Eco-Ecole.  Réponse 

municipalité : A fabriquer par les employés communaux. 

- Le potager fleuri : M. Lefetey propose de passer le motoculteur pour pouvoir semer de la jachère 
fleurie. Les enseignants devront auparavant avoir délimiter les bandes souhaitées (1 mètre de large 
sur la longueur voulue) par des piquets en bois. 

3- Financier 

Coopérative scolaire (OCCE) : Au 20/01/18, le compte OCCE était bénéficiaire de 2.010,31 €. 

Bénéfices des différentes actions OCCE: 
- Photos de classe : 532,30 € L’année prochaine, le photographe ne sera plus Ogier mais le 

photographe de Villers-Bocage. Les photos se feront le lundi 1er octobre 2018. 
- Chocolats de Noël : 463,89 € 
- Marché de Noël : 298,25 € (non déduit les investissements de chaque classe) 

Association des Parents d’Elèves : 
- Viennoiseries : 115€ 
- Sapins de Noël : 193€ 
- Marché de Noël : 108€ 
- Galette : 482€ 
- Paniers de légumes : 212€. La vente de paniers continue, avec la vente d’œufs. 
- Bourse aux jouets : 230€. Une seconde bourse sera organisée le 22 avril. 

Pour la fête des parents, une vente de sacs isothermes sera organisée. Les enseignants seront mis à 
contribution pour faire dessiner les enfants sur le thème de la biodiversité.  

Mairie : 
L’an dernier, les budgets étaient les suivants : 1.400 € pour le transport, 900 € pour les livres, 3.600 € pour 
les fournitures, 500 € pour le sport. 
 Ces crédits seront-ils toujours les mêmes pour cette année ? Réponse municipalité : Oui, sans doute. 

Question des parents : Quels investissements pour les livres de la bibliothèque ? La mairie a pensé à faire 
appel à un bibliobus ou à donner un accès permanent à la médiathèque de Villers-Bocage, de manière à 
ce que les enseignants empruntent des livres pour leur classe. M. LUCAS devra se renseigner sur le 
bibliobus et transmettre les infos à la mairie. 



4- Projets pédagogiques et associatifs 

Ecole et Cinéma : « Le Magicien d’Oz », le 5/2/18. 

Eco-Ecole : Thème de cette année : La biodiversité. 
Plusieurs projets sont prévus en lien avec cette thématique, qui ont été annoncés aux 
parents dans un mot via les cahiers de liaison et le site de l’école : 

- Désherbage de la cour et du potager par les enfants. 

- Inventaire des différentes espèces animales et végétales présentes dans l’école. 

- Semer des fleurs pour faire venir des papillons, insectes, abeilles… 

- Visites des lieux de biodiversité autour de l’école par les différentes classes. 

- Visite et ateliers de l’exposition « Sur les traces de la faune normande » à Caen (Mmes DUCHEMIN et HOREL) 

- Sortie scolaire à la forêt de Grimbosq (Mme CAPEL) 

- Visite guidée et activités autour de la biodiversité au zoo de Jurques (le 16/4 : MM. LUCAS et ALIFONSO) 

- Ateliers interclasses sur le thème de la biodiversité (sur 4 lundis sur mars et avril) : 

Autres : - CM1/CM2 : Visite d’un cimetière militaire et d’une plage du débarquement 
- Liaison CM2/6e : Problème de responsabilité lors du transport des CM2 par les parents. L’idée 
de demander un remplaçant pour emmener les CM2 au collège est soulevée. M. LUCAS fera la 
demande. 

Projets non pédagogiques 

- Beaucoup de ventes diverses par l’association des parents d’élèves : gâteaux, viennoiseries, sapins, 
galettes, légumes, … (cf. partie 3 « Financier ») 

- Marché de Noël : a eu lieu la veille des vacances de Noël, avec présentation des chorales de classes. 

- Carnaval : aura lieu le 22 mars 2018. Défilé dans les rues du village, brulage du bonhomme carnaval puis 
"bal" dans la cour de l'école. Un mél a été envoyé à la mairie le 22/1 pour demander l’autorisation mais 
sans réponse actuellement.  

- Kermesse : prévue le samedi 23 juin 2018. Avec la participation de l’association Villy Village. L’APE 
propose de faire une pause entre le passage de chaque classe. Le lieu exact du spectacle reste à 
déterminer. 

- Scol@plumes : Les classes de CP, CE et CM ont participé à ce projet dont l’objectif est d’écrire un livre à 4 
classes réunies (une partie pour chaque classe). 

5- Communication Ecole/Familles 

Mise en place d’un blog d’école : https://blogs.ac-caen.fr/ecoledessources/ 

C’est un bon outil pour motiver les élèves à produire. Les enseignants sont donc bien décidés à le faire vivre 
en publiant régulièrement des billets. 

Dans ce blog figure une catégorie « Parents : APE et représentants » que les représentants des parents et 
les membres de l’association de parents peuvent utiliser pour y mettre les informations qu’ils souhaitent. 

6- Questions diverses 
La municipalité a envoyé une demande de passage à 4 jours pour l’année prochaine. Pas de nouvelles pour 
l’instant… Cela devrait être étudié lors du CDEN de fin mars. 
 
Question des parents d’élèves : La qualité des repas à la cantine. 
Réponse municipalité : La mairie est sous contrat avec Convivio jusqu’à la fin de l’année scolaire. La mairie 
étudie différentes solutions car Marie-Hélène est encore sous contrat (elle est en disponibilité). Peut-être 
pour embaucher quelqu’un ou pour changer de prestataire... 
 
Prochain conseil d'école : lundi 25 juin 2018 (18h-20h) 

https://blogs.ac-caen.fr/ecoledessources/

